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产经资讯

企业报道

三部委首提风电并网补贴三部委首提风电并网补贴 拟理顺产业扭曲现状拟理顺产业扭曲现状
本报讯 日前，恒基兆业地产有限公司在北京宣布，该

公司旗下两个香港住宅发展项目“尚汇”与“迎海”获得中

国城市科学研究会及中国绿色建筑委员会颁发的三星级

绿色建筑评价标识，成为首家获得该最高级别认证的香港

私营地产发展商。

记者了解到，绿色建筑评价标识是目前绿色建筑方面

唯一的国家级认证系统，标识共分一星、二星和三星 3 个等

级，三星为认证的最高级别。在现时获得认证的项目中，

可获三星的项目占很少的比例，一般需达到国家领先和示

范性的水平才能被评定为三星级。

恒基兆业地产有限公司营业部总经理林达民先生指

出：“绿色建筑是世界建筑业界的大趋势。在推动绿色建

筑的同时，恒基兆业将大力提倡环保生活，为香港及内地

的顾客带来更绿化、更环保生活的讯息。” （史绍华）

恒基兆业住宅项目
获评三星级绿色建筑评价标识

产经聚焦

受权利人委托，北京金槌宝成国际拍卖有限

公司将对下述专利（申请）权进行拍卖，欢迎报名

参与竞买。详情可查阅我公司网站 www.jcbcpm.

com，或致电 010-57110083 索取详细资料。

1. 远 距 离 高 精 度 激 光 检 测 设 备 控 制 器

（ZL201120140954.4）

2.自动伸缩脚轮

（ZL201120012050.3）

3.一种治疗疥疮的中成药外用膏剂

（201110321199.4）

4.一种治疗鹅掌疯的中成药洗剂

（201110321169.3）

5.一种治疗荨麻疹的中成药内服丸剂

（201110321184.8）

6.输液助控装置

（ZL201120074176.3）

7.全自动化进料排料大中型沼气池

（ZL201120303153.5）

8.一种治疗心脏病的中药配方

（201110045049.5）

9.滋补保健葡萄酒

（201110143368.X）

10.一种快速组装广告牌

（ZL201020212450.4）

11.一种伸缩连环槌

（ZL200920019925.5）

12.汽车真空硬质罩衣

（ZL201120149105.5）

13.便于安装接驳的冷热水座

（ZL201120035949.7）

14.双容积冷凝式燃气采暖、洗浴热水器

（ZL200920145108.4）

15.一种简便的汽车遮阳篷

（ZL201120274627.8）

16.中耳炎散粉及其配制方法

（201110306269.9）

17.充气按摩拖鞋

（ZL201120181073.7）

18.水溶性防锈剂

（200910008115.4）

专利拍卖招商公告

郭海斌、沈有成、杨 科、黄美英、张志

豪同志，你从单位离职后，未及时办理离职

手续，未及时转移人事档案。单位同你多次

联系未果，现予公告。请于此通告后一个月

内 到 原 单 位 办 理 有 关 手 续 并 转 移 人 事 档

案。逾期如有同人事档案有关的一切后果

请自行承担。

联系人：刘

联系电话：68055107-607

中国贸促会贸易推广交流中心

（原中国贸促会宣传部、宣传出版中心）

2012 年 4 月 10 日

通 告

财政部、国家发展改革委、国家能源局日前联合

发布了《可再生能源电价附加补助资金管理暂行办

法》（下称《办法》），将为电网企业发放可再生能源电

价附加补助资金，以改善可再生能源发电项目的联

网情况。与此同时，国家能源局也下发了《关于印发

“十二五”第二批风电项目核准计划的通知》(下称《通

知》)，与去年 8 月发布的“十二五”第一批风电规划核

准 2883 万千瓦的规模相比，第二批拟核准项目计划

减少了 1391 千瓦，降幅近五成。

“从以上政策可以看出，国家正在从供需两方面

着手，试图理顺目前风电产业扭曲的现状。”4 月 8

日，厦门大学中国能源经济研究中心主任林伯强在

接受媒体采访时表示，尤其是首次针对并网电价作

出明确补贴，有利于调动积极性，推进并网发电建

设，这种政策效率预计将在两到三年后开始显现。

但也有专家认为，风电终端运用难问题，关键在风电

布局上的失误，仅仅在供需两端解决问题，还不能完

全让风电产业走出困境。

三部委首提并网补贴

中国可再生能源行业协会的统计显示，中国已

成世界风电装机容量最大的国家，但因电网建设跟

不上，很多风电场“窝电”现象严重，造成大量能源浪

费。2011 年国家电监会发布的《风电、光伏发电情况

监管报告》显示，仅 2010 年半年，中国风能发电但无

法被人们所用的就达 27.76 亿度千瓦时，大规模风电

送出消纳的矛盾日益突出。

“由于缺少刺激国有电网企业扩建电网的政策，

这些电网企业对并网项目的积极性不高，造成输电

通道梗阻，风力发电消纳困难、结构性产能过剩。”中

国能源网首席信息官韩晓平告诉《国际金融报》记

者，原来的政策只是针对上网电价进行补贴，不能调

动电网公司的积极性，导致发电与用电之间的桥梁

中断。

本次三部委出台的《办法》首次提出，专为可再

生能源发电项目接入电网系统而发生的工程投资和

运行维护费用，将按上网电量给予适当补助，补助标

准为：50 公里以内 1 分钱/千瓦时，50－100 公里 2 分

钱/千瓦时，100 公里及以上 3 分钱/千瓦时。

此外，《办法》还称，国家投资或者补贴建设的公

共可再生能源独立电力系统的销售电价，执行同一

地区分类销售电价，其合理的运行和管理费用超出

销售电价的部分，通过可再生能源电价附加给予适

当补助，补助标准暂定为每年 4000 元/千瓦时。

第二批风电项目规模减半

在疏通供需网络的同时，相关部委还在控制风

电发展节奏和规模。国家能源局此次《通知》要求将

前期工作充分、电网接入条件落实的项目列入“十二

五”第二批拟核准风电项目计划，共计 1492 万千瓦。

值得注意的是，与去年 8 月发布的“十二五”第一批风

电规划核准 2883 万千瓦的规模相比，此次拟核准项

目计划减少了 1391 千瓦，降幅近五成。

事实上，风电产业在经过近五年“井喷”式的发

展后，产能过剩问题开始显现。为此，国家相关部门

开始控制风电产业发展节奏，欲给盲目发展的中国

风电业“降温”。

此前，国家能源局下发特急文件，要求各省(区、

市)发改委严格执行风电项目核准计划，对于风电

弃风超过 20%的地区，原则上不得安排新的风电建

设项目。而在今年全国两会上，温家宝总理也在政

府工作报告中指出要“制止太阳能、风电等产业盲

目扩张”。

不过，分析人士认为，虽然在规模上比第一批减

少了 1000 多万千瓦，但第二批核准的项目多是前期

工作扎实、并网条件和其他建设条件也比较好的项

目，在布局上更加优化，更加注重风电发展的有效

性、经济性和安全性。

政策难解终端运用之急

在 韩 晓 平 看 来，仅 仅 从 抑 制 供 应 和 疏 通 供 需

网 络 问 题 并 不 能 完 全 让 风 电 产 业 走 出 困 境 。“ 以

《办法》为例，给并网工程建设提供补贴是能够调

动电网企业的积极性，但忽略了一个问题，即可再

生 能 源 发 电 的 不 稳 定 性，这 也 是 风 电 入 网 困 难 的

重要原因。”

韩晓平认为，风电产业发展至今，终端运用仍困

难的重要原因还在于布局上的失误。“此前，过于注

重规模式发展而忽略了分布式布局。从‘大跃进’到

小型分布式风电项目‘小步快跑’的转变，或许能成

为推动风电持续发展的新契机。”

据了解，与大规模集中式开发的风电项目不同

的是，分布式风电一般规模较小，适用于靠近用电负

荷中心的内陆地区，因此也利于就地并网、就地消

纳。尽管国外分布式风电的开发利用已经较为普

遍，但在国内的发展却才刚刚起步。

相关部门也意识到了此问题。国家能源局新

能 源 与 可 再 生 能 源 司 副 司 长 史 立 山 此 前 公 开 表

示，未来国内将不再一味发展大型风电基地，也将

鼓 励 风 电 的 分 散 式 开 发，目 前 相 关 部 门 正 在 探 索

发 展 风 电 的 分 散 式 接 入 办 法，相 关 扶 持 政 策 将 会

陆续出台。

记者注意到，龙源电力、大唐新能源、华能新能

源等风电开发龙头企业也公开表态，未来几年将把

风电场投资的热点，从风电大基地转向海上风电和

内陆中小型分布式风电项目。 （史燕君）

近日，CHIC2012 高级成衣女装品牌 DI SETA

（玳莎）“城市智慧”主题秀在上海举行。据悉，此

次秀场上的服装不是为名媛定制的“旗袍”，而是

由 DI SETA 玳莎、意大利知名设计师、知名导演王

红民联袂奉献的一道饕餮时装盛宴。

镁 光 灯 下 闪 耀 美 丽 ：紧 张 忙 碌 的 高 级 写 字

间、假日驱车郊游、高级会所轻松交谈，不同的生

活场景下，模特演绎了 DI SETA（玳莎）OL 系列、

Relax 系列、Elegant 系列，生动展现了都市新女性

的知性和品位。不难想象，无论在 T 台上还是现

实生活中，DI SETA（玳莎）女性都会是独一无二

的焦点。

这一季 DI SETA 从都市新女性“多角色、多出

色”需求出发，融合时尚潮流并在款式、品类上创

新，针对职场、商务、聚会不同生活场景针对性设计

了 OL 系列、Relax 系列、Elegant 系列。其中，OL 系

列采用纯粹高档面料，色彩、修饰和细部创新剪裁，

衬托出职业女性的从容魅力，适合职场、商务谈判

等相对正式社交场所；Relax 系列采用超舒适感面

料和休闲版型，在色彩设计与款式搭配上达到平

衡，时尚设计感和创新感十足，适合日常会友和家

庭外出旅游等场合；Elegant 系列采用国际顶级面

料，剪裁和细节处理独具匠心，凸显女性高贵、优雅

和华丽，适合晚宴、酒会等场合。三系列高级成衣

非概念装，实穿性强，展现了不同生活场景下女性

别具一格的品味和优雅之美，满足了“全能杜拉拉”

在各种社交活动中展现更出色自我的迫切需求。

“DI SETA 的设计是高贵丝绸的东方神韵和意

大利浪漫剪裁的西方风情的融会，诠释现代新女性

的优雅之美。”在谈及设计风格时玳莎首席设计顾

问 MS.Maria Restrepo 如是说。

“整场秀将丝绸东方神韵和意大利浪漫剪裁的

西方风情的融会，诠释现代新女性的优雅之美。”现

场观摩的资深时尚界人士认为。 （刘 丽）

玳莎DI SETA“城市智慧”秀惊艳时尚界

“在政策和资金的支持下，LED 行业或迎来一

个良好的发展期，但如果核心技术方面的缺乏状况

得不到扭转，政策和资金换来的或许是 LED 产业

的产能过剩”。

中国 LED 照明行业在经历了产能过剩、产品

价格下滑、微小企业倒闭的阵痛后，没有痛定思痛，

继续在政策的“鼓动”下，资金的“催促”下，上演“无

核心技术”的发展旧戏。

近日，在财政部、国家发改委、科技部组织的

“2012 年半导体照明产品财政补贴推广项目”招标现

场，国家发改委明确表态 2012 年中国政府将斥资

400 亿元进行 LED 采购，对企业进行 30%的财政补

贴。同时地方政府也开始响应，广东省表示从今年 3

月 1 日起，广东省所有财政投资建设的照明工程及

新规划发展区域，在公共照明领域一律使用 LED。

一位深圳 LED 企业的负责人预计，广东未来三年将

路灯更换为 LED 灯，将会带来几千亿元的市场。

与此同时，LED 行业的 IPO 大潮将在 2012 年继

续上演。目前，这一行业已有至少 9 家企业在排队

等待上市。数据显示，2011 年国内有 7 家 LED 行业

企业在 A 股实现了 IPO，累计融资金额为 36.25 亿

元。今年 2 月证监会公布的 IPO 申请在审企业名单

中，至少有 9 家 LED 行业相关企业正排队等待上市。

然而，上市公司大多处于 LED 产业链末端，上

市的企业将募集资金几乎无一例外地用在产能扩

建项目上，融到的资金并未用来进行技术升级，或

是开发核心技术。

资料显示，LED 芯片是 LED 照明的核心材料，

国内相关技术和产业仍处孵化期。如果将 LED 的

产业链以上游、中游和应用来区分的话，由于技术

壁垒和资金等原因，目前国内 LED 企业主要集聚

于应用领域，自主研发上游芯片的很少。

业内人士表示，在政策和资金的支持下，LED

行业或迎来一个良好的发展期，但如果核心技术方

面的缺乏状况得不到扭转，政策和资金换来的或许

是 LED 产业的产能过剩。 （新 华）

核心技术缺乏 LED照明业面临洗牌

日前，北京汽车首款自主品牌轿

车 E 系列在北京正式上市，售价 5.38

万元~8.68 万元。同时，北京汽车宣

布率先实行汽车“三包”服务政策，E

系列将成为全国首款“三包”轿车。

入门级家轿市场过去一直是

自主品牌赖以生存的大本营，随着

合资企业纷纷制定产品“下探”策

略，自主品牌的生存空间进一步被

压缩。作为一个自主品牌的后来

者，北京汽车为何还要逆势而上，

卷入这片厮杀惨烈的细分市场？

北京汽车 E 系列定位为“德式

京品”，是集成国际资源打造的一款

精 品 轿 车 。 该 车 搭 载 三 菱 最 新

MEVIC 4A9 系列发动机，由英国

MIRA 公司进行的整车动力学（操

控/平顺性）调校，同时具备大量科

技、人性化配置以及五星安全保障，

这些都让 E 系列冲击市场显得底气

十足。除此之外，北京汽车率先实施

汽车“三包”。E系列上市之后将正式

成为全国汽车“三包”第一车，这也体

现出北京汽车对自身产品的信心。

同时，北京汽车与奔驰、现代

等跨国车企有着多年密切合作，在

人 才、生 产 与 管 理 方 面 有 足 够 的

经 验 积 累，这 些 合 作 的 溢 出 能 够

反哺发展自主品牌。北京汽车收

购 萨 博 核 心 技 术 资 产 之 后，萨 博

Know——How 严 格 的 质 量 管 理

体系将导入 E 系列轿车，包括零部

件 采 购、生 产 管 理 都 有 明 确 的 质

量 标 准 要 求 。 业 内 人 士 分 析 指

出，以国内“ 三包”第一车的身份

强势入局，以打造“ 信赖服务”为

核心的北京汽车 E 系列产品，必将

使 竞 争 日 益 激 烈 的 A0 级 市 场 再

起波澜。 （张 琳）

本报讯 日前，中国市县招商网专家指导委员会暨企

业家俱乐部成立大会在北京隆重举行。这两个机构是中

国市县招商网根据服务于市县政府招商引资工作的实际

需要设立的权威咨询和联谊机构，专家指导委员会由有关

领导、专家、著名企业家组成，企业家俱乐部由中外著名企

业家组成。

中国市县招商网专家指导委员会和企业家俱乐部，旨

在充分发挥有关领导在指导县域经济发展的经验和经济学

家在经济领域的真知灼见的影响力及企业家在业内的引领

作用，对中国市县招商网的发展建言献策，对市县政府的招

商引资工作提供科学的指导与咨询服务，对市县区域经济

发展提供资金、技术、管理等方面的支持。 （张 明）

中国市县招商网专家指导委员会成立

本报讯 4 月 5 日，第十六届中国东西部合作与投资贸

易洽谈会在陕西省西安市举办。以淮南市政府副市长刘涛

为团长，淮南市商务局、淮南市新闻办等部门为成员的淮南

市代表团参加了西洽会。

本届大会，淮南市共有 3 家豆制品龙头生产企业—淮

南祁老大豆制品商贸有限公司、淮南市平牧工商有限责任

公司、淮南力荣农产品开发有限公司参加展销，各类豆制品

特色休闲食品受到国内外客商好评。

在淮南籍在陕人士恳谈会上，到会客商为淮南经济发展

献计献策。副市长刘涛代表市政府向淮南籍在陕人士表示亲

切问候，向到会客商介绍了淮南经济社会发展情况，希望淮南

籍在陕客商多回家乡，为家乡发展建设多做贡献。 （吴 刚）

安徽省淮南市组团参加西洽会

北京汽车率先实施汽车“三包”


